

3424/AB
Bundesministerium vom 16.11.2020 zu 3404/J (XXVII. GP) sozialministerium.at
Soziales, Gesundheit, Pflege
und Konsumentenschutz

Rudolf Anschober
Bundesminister

Herrn
Mag. Wolfgang Sobotka
Präsident des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2020-0.685.609

Wien, 4.11.2020

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 3404/J der Abgeordneten Peter Schmiedlechner und weiterer Abgeordneter betreffend die Eigenversorgung mit Martinigänsen** wie folgt:

Frage 1 bis 5:

- *Hat der Konsument genügend Auswahl beim Gänsefleisch und -produkten?*
- *Sind ausreichend heimische Produkte für eine bewusste Kaufentscheidung vorhanden?*
- *Wie kann sichergestellt werden, dass überall in beinah allen Lebensmittelgeschäften - auch heimische Gänse im Angebot sind?*
- *Was unternimmt das BMSGPK dafür, dass die Produktion von Gänsefleisch in Österreich steigt?*
- *Gibt es einen langfristigen Plan im Sinne des Tierwohls in der Gänsen mehr Selbstversorgung zu erreichen?*
 - a. *Falls ja, wie sieht dieser aus und wo ist er veröffentlicht?*
 - b. *Falls nein, warum nicht?*

Diese Fragen fallen nicht in die Zuständigkeit des ho. Ressort.

Frage 6:

- *Ist ein Verbot von Importen aus den Ländern geplant, die ihre Gänse stopfen (im Sinne des Tierschutzes)?*
 - a. *Falls ja, wann?*
 - b. *Falls nein, warum nicht?*

Aus Sicht des BMSGPK ist die Produktion von Gänsestopfleber abzulehnen, aber dies kann nach geltender Rechtslage leider nicht einzelstaatlich geregelt werden. Innerhalb der EU gilt das Binnenmarktprinzip.

Frage 7:

- *Ist eine Kennzeichnungspflicht für Gänse, die gestopft wurden und für Produkte aus solchen geplant?*
 - a. *Falls ja, wann?*
 - b. *Falls nein, warum nicht?*

Es ist verboten in Österreich Gänse zu stopfen. Gänsestopfleber und Produkte aus dem Ausland können nicht in Österreich gekennzeichnet werden. Wer Gänse aus österreichischer Herkunft kauft, erhält garantiert keine gestopften Gänse. Wir drängen auf EU-Ebene auf eine europaweite Kennzeichnung.

Frage 8:

- Werden Sie sich auf der EU-Ebene für bessere Tierwohlstandards bei der Gänseproduktion in den anderen EU-Ländern einsetzen?

Ja, ich werde mich auch auf EU-Ebene für bessere Tierwohlstandards einsetzen. Ich unterstütze zum Beispiel die „End the Cage Age“ Initiative von Vier Pfoten.

Mit freundlichen Grüßen

Rudolf Anschober

